

**DEUX MALADIES INFECTIEUSES DU PORC A CONNAITRE:
LA MALADIE D'AUJESZKY ET LA MALADIE DE TESCHEN**

P. GORET, B. TOMA

*Chaire des Maladies Contagieuses, zoonoses
et législation sanitaire*

Après avoir rappelé la reconnaissance en France de la maladie d'Aujeszky (ou pseudo rage) sur diverses espèces animales et sur le porc (réservoir naturel de virus) les auteurs brossent un tableau rapide de cette maladie à virus du groupe herpès et soulignent le danger qu'elle peut faire courir au cheptel porcin. Une nouvelle souche de virus a été récemment isolée au Laboratoire des maladies contagieuses de l'Ecole d'Alfort sur un animal en provenance de Bretagne. Quelques rares cas authentiques de maladie de Teschen (infection provoquée par un virus du groupe enterovirus ou picornavirus) ont été décelés en France sans que le processus ait jamais présenté dans notre pays une menace pour l'élevage porcin. La maladie encore appelée paralysie enzootique ou poliomyélite porcine existe sûrement en France sous une forme suraigüe très atténuée connue sous le nom de la maladie de Talfan et sous la forme latente très fréquente dans certains pays. L'infection (que l'on peut confondre cliniquement avec certaines formes de peste porcine) a été décelée par les auteurs dans un élevage où tous les porcs ont été abattus sur intervention administrative. Ces deux maladies sévissent sous des formes très graves en Europe Centrale et Orientale où elles font l'objet de recherches très actives.
